
O Governo Federal, juntamente com a concessionária 
Arteris Litoral Sul, anunciou que não estão previstas 
a construção de um túnel ou a adição de uma quarta 
pista na BR-101, especificamente no trecho do Morro dos 
Cavalos, em Palhoça. 

A decisão de não prosseguir 
com as expansões previstas foi 
reafirmada em uma nota pelo 
Ministério dos Transportes, 
que também indicou a visita do 
Ministro Renan Filho ao estado 
nesta quinta-feira, 18, para 
avaliar a situação e discutir 

possíveis medidas de apoio em conjunto com o Governo 
Federal. Enquanto isso, em Brasília, o deputado federal 
Valdir Cobalchini (MDB), coordenador do Fórum 
Parlamentar Catarinense, expôs a situação, reforçou 

a necessidade de encontrar 
uma alternativa e relatou 
a complexidade da obra de 
construção de túnel, projeto 
avaliado pelo DNIT em R$ 700 
milhões. Uma audiência com 
o Ministério dos Transportes 
ficou agendada para a próxima 
semana para tratar do assunto.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Após um convite dos parlamentares catarinenses, 
a secretária de Estado da Saúde, Carmen Zanotto, 

compareceu à Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc) nesta terça-feira, 16, e 
apresentou um balanço das ações implementadas na atual 
gestão.

A saúde no Estado vem sendo questionada desde que 
as denúncias de emergências superlotadas, atraso em 
cirurgias e atendimentos vieram à tona.

Para a Comissão da Alesc, Zanotto explicou que 
Santa Catarina registrou um total de 422.810 cirurgias 
até o momento, com um destaque especial para as 
oftalmológicas, incluindo as de catarata. Ela detalhou os 
esforços concentrados na melhoria da infraestrutura de 
saúde, que incluíram a abertura de novos leitos de UTI, 
a aquisição de equipamentos médicos e reformas em 
hospitais, e enfatizou que tais investimentos visam não 
apenas suprir as necessidades imediatas, mas também 
garantir uma assistência de qualidade a longo prazo.

De acordo com a secretária, só no ano passado foram 
abertos 150 novos leitos de UTI entre adultos, neonatais e 
pediátricos. Neste ano, foram 13 leitos, 8 adultos e mais 5 
infantis. E todos estes são leitos que vieram para ficar, e 
que já estão à disposição da população. Carmen explicou 
ainda que se não há vaga em um município ou região, o 

Estado é o responsável por realizar a transferência do 
paciente, para que ele não fique esperando. 

Além do investimento do Estado na ampliação e melhoria 
da qualidade do serviço, Carmen Zanotto abordou a questão 
da dengue, que causa uma sobrecarga nos serviços de 
urgência e emergência. Os números de casos crescem 
proporcionalmente inverso ao número de pessoas que se 
dão ao trabalho de tomar a vacina.

Os dados apresentados pela Vigilância Epidemiológica são 
assustadores, assim como as notícias que vemos todos 
os dias nos telejornais. Sem tirar a responsabilidade do 
governo, mas é preciso que a população, o cidadão, saiba 
que ele também precisa colaborar com o poder público. 
Imposto paga a vacina, mas não pega o contribuinte pela 
mão e leva até o posto para que ela seja aplicada. O imposto 
paga a limpeza das vias públicas para que não virem 
criadouros de mosquito da dengue, mas não tira o vaso 
cheio de água do quintal de casa.

Um detalhe que chamou a atenção: somente cinco 
parlamentares estavam presentes no encontro: deputado 
Neodi Saretta (PT), Dr. Vicente Caropreso (PSDB), Lucas 
Neves (Podemos), Emerson Stein (MDB) e Maurício Peixer 
(PL).

E o restante da Casa, onde estava? Não estavam 
preocupados com a saúde no Estado?

E a saúde em Santa Catarina, como vai?

Impasse no Morro dos Cavalos

Prêmio AEMFLO
As empresas vencedoras do Prêmio AEMFLO Inovação 

2024 serão conhecidas nesta quinta-feira, 18. Ao todo, 
37 empresas concorrem nas categorias Indústria, 
Comércio, Serviços, Tecnologia e Educação. 

Segundo a presidente da Comissão Organizadora do 
Prêmio e diretora do Distrito Industrial da AEMFLO, 
Fernanda Aragão, a ideia do Prêmio é reconhecer 
novas soluções criativas, que trouxeram algum tipo de 
mudança, relacionada a produtos, serviços e processos 
que precisavam de aperfeiçoamento para atender às 
necessidades do consumidor. 

Profisco II
Nesta quarta-feira, 17, representantes do Banco 

Interamericano de Desenvolvimento (BID) e o secretário 
de Estado da Fazenda, Cleverson Siewert, analisaram 
os objetivos e os próximos passos do programa de 
contratação de empréstimo de U$ 50 milhões junto ao 
Banco. O valor emprestado será usado para financiar, 
de forma parcial, o Programa de Modernização da 
Gestão Fiscal do Estado de Santa Catarina (Profisco II). 

Os desembolsos ocorrerão ao longo de cinco anos e a 
previsão é de que o Estado esteja habilitado a receber 
os recursos iniciais ainda no primeiro semestre.

Adiado mais uma vez
Foi adiado pela segunda vez o julgamento que pode cassar o mandato do senador Jorge Seif (PL). o motivo foi a 

ausência do relator, o ministro Floriano de Azevedo, na sessão sob alegação de doença na família e não foi dado 
um novo prazo para o julgamento. 

Foto: PRF/Divulgação
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ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.
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Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Leite catarinense
O Governo do Estado anuncia na próxima sexta-feira, 19, às 10h, em Concórdia, o Programa Leite Bom Santa 

Catarina, um pacote de medidas de incentivo à cadeia produtiva do leite, para agregar valor ao produto, equilibrar 
o mercado e incentivar a permanência na atividade. O pacote de medidas é resultado do diálogo entre as equipes 
do governo, secretarias de Estado da Agricultura e Pecuária (SAR), da Fazenda (SEF), do Planejamento (Seplan) 
e Sindileite. As equipes técnicas se debruçaram sobre as potencialidades e os desafios do mercado nacional e 
internacional para elaborar o pacote de medidas de incentivo à cadeia produtiva do leite.


